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Avis du CE sur le « Projet Configuration Externe & Equipements » 
 

 
Les présentations de réorganisations faites en CE s’articulent autour d’une stratégie globale 

SAFRAN. Cette stratégie sous couvert d’une optimisation et une rationalisation des échanges entre 

les intervenants a pour conséquence de compartimenter les différents secteurs de la société. C’est 

pourquoi de nombreux secteurs se trouvent concernés au fil du temps. 

On sent une volonté de réaliser des « briques technologiques » pour l’assemblage de moteurs. Dans 

un but certain de gagner en temps de développement et en facilité de maintenabilité. 

Cette ségrégation et ce découpage en fonctions nécessitent un plus grand travail sur spécifications 

avec deux difficultés majeures :  

- pour les rédacteurs spécifier le besoin de façon exhaustive et pas la solution, 

- pour les concepteurs interpréter correctement le besoin, et y répondre. 

Pour ce faire, on finira par trouver dans les spécifications les raisons du besoin qui sont parfois tout 

le savoir faire des experts avec pour conséquence un risque de fuite à l’extérieur.  

Dans cette logique, le département système se trouve éloigné de la conception des équipements 

hydromécaniques. Il perd donc en compétences dans ce domaine, avec des difficultés 

supplémentaires lors des phases de validation et d’intégration globale, entre le système et les 

équipements.  

La perte de compétences pluridisciplinaires des équipes qui en découle est susceptible de ne faire 

apparaitre les difficultés, que dans les phases d’intégration finales, avec de probables  « retour à la 

case départ ». 

Les réorganisations provoquent toujours des moments de flottement et d’adaptation avant de 

trouver un rythme efficace. La période de forte charge actuelle ne semble pas le moment le plus 

judicieux à moins que le fonctionnement présent devienne difficile à gérer à cause du manque 

d’anticipation dans les embauches des nouveaux sur le site ainsi que de leurs formations préalables. 

Aujourd’hui si la SNECMA existe encore c’est grâce à la polyvalence militaire/civil notamment dans 

les périodes difficiles. Demain la logique basée sur les bénéfices et les remontées de dividendes 

sera peut être supérieure à la volonté de conserver une branche d’activité en « perte de vitesse ». 

On peut donc craindre des mises en concurrence sans merci, d’activités actuellement réalisées en 

interne, avec des sociétés ou des fournisseurs extérieurs. 

Pour toutes ces raisons, les élus du CE SNECMA Villaroche émettent un avis réservé sur cette 

réorganisation. 

 

6 pour (CGT et CFDT) 

1 abstention (CFE/CGC) 

2 ne participent pas au vote (SUD) 


